

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Appel à projets « Développement durable » de la Loterie Nationale : 68 organisations soutenues à hauteur de près de 1 500 000 €

En octobre 2024, la Loterie Nationale a lancé un appel à projets sur le thème du développement durable, doté d'un budget de 1 500 000 euros. Parmi les 151 candidatures reçues, un jury d'experts a sélectionné 68 organisations lauréates, qui bénéficieront du soutien des joueurs de la Loterie Nationale.

Cet appel à projets, initié le 17 octobre 2024 en partenariat avec Zakia Khattabi, à l'époque, ministre du Climat, de l'Environnement et du Développement durable, Vincent Van Peteghem, Vice-Premier ministre et à l'époque, ministre des Finances chargé de la Loterie Nationale, et Jannie Haek, CEO de la Loterie Nationale, était ouvert aux organisations à but non lucratif, fondations d'utilité publique et coopératives à finalité sociale engagées dans des initiatives en faveur du développement durable.

Pour un montant maximum de 25 000 €, ces organisations ont pu soumettre des propositions de projet visant à renforcer leur caractère durable ou celui de leurs activités. Les 17 objectifs de développement durable de l'Agenda 2030 des Nations unies, qui constituent le fil conducteur de cet appel à projets, s'articulent autour de trois dimensions fondamentales : l'économique, le social et l'environnemental. Rassemblés sous le thème central du développement durable, tous les projets soumis doivent être liés à des **thèmes connexes tels que l'économie circulaire (recyclage des matériaux), l'environnement, l'économie d'énergie, la mobilité, la politique scientifique, etc.**

Le succès de cette initiative s'est confirmé avec 151 candidatures reçues, dont 131 ont passé une première étape de sélection. Après une évaluation approfondie, le jury composé de spécialistes du développement durable a finalement désigné 68 lauréats répartis comme suit : 20 du côté francophone, 31 du côté néerlandophone et 17 dans la Région de Bruxelles-Capitale. Ces organisations se partageront précisément 1 498 489 euros.

Le résumé des principales informations peut être consulté sur le site web de la Loterie Nationale en cliquant sur [ce lien](#).

Lors de la cérémonie officielle de remise des prix organisée au Palais des Académies à Bruxelles, la **Loterie Nationale a annoncé le lancement prochain d'un premier appel à projets pour 2025, dédié à la lutte contre la pauvreté, avec une enveloppe de 2 500 000 euros**. Cet appel sera mené en partenariat avec Jan Jambon, ministre des Finances et des Pensions, chargé de la Loterie Nationale, et Frank Vandenbroucke, ministre des Affaires sociales et de la Santé publique, chargé de la Lutte contre la pauvreté. Les modalités pratiques seront communiquées avec précision dans les prochains jours via notamment le site de la Loterie Nationale.

« L'appel à projets « développement durable » de la Loterie Nationale tient compte de la dimension écologique, sociale et économique du développement durable. 68 organisations recevront un soutien financier pour élaborer une offre concrète pour une société durable, en accordant une attention particulière aux citoyens en situation précaire. Ce soutien réaffirme l'importance du rôle des

organisations actives sur le terrain pour assurer une transition équitable », souligne Henk van Hootegem, membre du jury de l'appel à projets et coordinateur Service interfédéral de lutte contre la pauvreté.

« Ces appels à projets s'inscrivent parfaitement dans les valeurs et dans l'ADN de la Loterie Nationale, à savoir reverser 100 % de ses bénéfices à l'ensemble de la société et exercer ainsi un impact positif sur la collectivité. Un grand nombre de projets nous sont parvenus des quatre coins du pays, ce qui nous donne une idée du nombre d'organisations actives dans le domaine du développement durable. Pour nous, il est important non seulement de penser au présent, mais aussi de réfléchir à l'avenir. C'est maintenant que nous devons prendre nos responsabilités vis-à-vis de nos enfants, de nos petits-enfants et de nos arrière-petits-enfants. Nous avons dès lors sélectionné une grande diversité de projets et d'organisations pour les aider à tenir leurs promesses. Cet appel fait vraiment la différence pour toutes les générations. », insiste pour sa part Jannie Haek, l'administrateur délégué de la Loterie Nationale.

L'organisation d'appels à projets est possible grâce à l'engagement des joueurs de la Loterie Nationale

